



Protokoll der Sitzung vom 12.05.2020

Anwesende:	Carolin Brandenburg, Louisa Büsken, Max Streckhardt, Thore Wagner, Elenor Jung
Entschuldigt:	Patrick Blank
Unentschuldigt:	Finn Werner, Laura Steinbrück
Beschlussfähigkeit:	Ja
Gäste:	David Uerlings, Thiago Calderaro
Sitzungsleiter*in:	Carolin Brandenburg
Sitzungsort:	Zoom
Sitzungsbeginn:	20:14
Sitzungsende:	21:06 Uhr
Protokollant*in:	Elenor Jung

1. Begrüßung

Carolin begrüßt um 20:14 alle Mitglieder zur ersten FSR-Sitzung des Sommersemesters.

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Mit 5 anwesenden gewählten Mitgliedern ist das Gremium beschlussfähig.
Ann-Kathrin Schmidt hat ihr Mandat niedergelegt. Somit hat der Fachschaftsrat noch 8 gewählte Mitglieder.

3. Bestätigung der Tagesordnung

Der Punkt „Umweltkommission“ wird zu „Berichte“ hinzugefügt.
Der Punkt „Microsoft Teams“ wird zu „Sonstiges“ hinzugefügt.

5/0/0 angenommen

4. Bestätigung der Protokolle vom 04.02.2020 + 12.03.2020

Der Punkt wird auf die nächste Sitzung verschoben.

5. Veranstaltungen

- Party, Berlin-Exkursion, Vortrag von Bijan Kaffenberger und VA der Ost-West-Kommission wurden abgesagt
- auch Tag der PoWi fällt aus
- Ost-West-Kommission plant mit der Durchführung ihrer VA im nächsten Sommersemester
- Hochschulinformationstag (HIT) fand am Wochenende statt.
 - o es gab eine große generelle Nachfrage bezüglich des Studiums in Jena
 - o für PoWi schien das Interesse eher gering
 - o vor allem Masterstudenten haben sich umgeschaut
- Louisa: es gab eine sehr kurzfristige Anfrage, ob ein Lehramts-Hiwi den gesamten Tag den Online-Chat moderieren könne
- Carolin möchte Dr. Leunig bezüglich seiner sehr kurzfristigen Anfrage (wenige Stunden vor Beginn des HITs) schreiben, da sie im Institutsrat explizit nachgefragt hatte, ob Studenten benötigt werden

6. Finanzen

Wir sollten uns informieren, ob die bestellte Kamera und der Laptop angekommen sind.

7. Berichte

a) Digitale Lehre

- Elenor: Seminare und Vorlesungen laufen bisher sehr gut und es scheint, als würden die Dozierenden mit den Online-Formaten zurechtkommen
- Louisa bestätigt dies
- David: PoWi-Institut schlägt sich im Vergleich zu anderen Instituten sehr gut
- Thiago: Dr. Leunigs Seminar läuft hauptsächlich über Moodle, die Vorlesungen laufen auch gut
- Louisa fragt, wie die Planspiele zur UN und EU durchgeführt werden
⇒ noch unklar
- Thore: alles läuft ganz gut, das Seminar in seiner IB-Vertiefung ist sehr gut

b) Umweltkommission

- Thore: externe Begutachtung ist abgeschlossen
 - o es wurde sich zwei von drei Gutachten angeschlossen und die Sicht der Studenten wird gut wahrgenommen
- Louisa: neue Professur beinhaltet eine VA à zwei Semesterstunden (90 min)

8. Sonstiges

a) Gremienwahlen

- Max fragt, wie dieses Jahr gewählt wird
- Carolin: online und per Briefwahl
- Elenor fragt, wer sich dieses Jahr aufstellen lässt
- ⇒ Thore, Max, Louisa, Elenor (von den anwesenden Mitgliedern)
- Thiago debattiert, ob er sich aufstellen lassen soll, da er für zwei Semester nach Barcelona geht
 - seine Aufgabe (Social Media) kann er standort-unabhängig bewältigen
- Carolin: wir sollten auf Social Media posten, dass wir noch Kandidierende suchen
- Louisa: wir sollten auch unsere Zoom-Sitzungen posten, da es online wahrscheinlicher ist, dass neue Leute dazukommen, als im normalen Uni-Alltag
 - außerdem bestand am Anfang des Semesters Interesse von ein paar neuen Studierenden sich im FSR zu engagieren, was jedoch aus terminlichen Gründen nicht ging
 - Appell an Vorsitz nach diesen Mails zu suchen und Leute zu kontaktieren
- David geht es ähnlich wie Thiago (Auslandssemester)
 - da nun unklar ist wie es weitergeht, könnte er sich vorstellen sich auch für den FSR zu kandidieren

- für den Fakultätsrat möchten sich Louisa und Thore aufstellen lassen
- Thore braucht noch einen Stellvertreter
- Carolin: vielleicht kann ein KoWi-Student als Stellvertreter fungieren

b) Microsoft Teams

- Thiago: Die Unileitung schrieb vor einem Monat, dass Vorschläge von Studenten zur Umsetzung des Online-Semesters angenommen werden
 - jetzt ist es wohl zu spät, da die Uni bereits Lizenzen für Zoom erworben hat
 - trotzdem sollte der sollte der FSR Geld investieren, weil Microsoft Teams für uns sehr nützlich sein könnte
- Thore: alle Studierenden haben aufgrund des Microsoft Packages der Uni bereits eine Lizenz dafür
- Thiago: Teams wäre gut für unsere interne Infrastruktur
 - WhatsApp hingegen ist suboptimal
 - mit Teams kann man problemlos Sitzungen abhalten, Dateien teilen, Arbeitsgruppen bilden, etc.
- Carolin bedankt sich bei Thiago für seine Gedanken
- Max: vor ein paar Jahren haben wir einen Umstieg auf Trello gemacht
 - es hat nicht gut geklappt
 - wäre trotzdem damit einverstanden, wenn wir einen Umstieg versuchen
- Louisa: Nico von der Website kontaktieren, weil alter Instagram-Name dort steht
 - außerdem haben wir auf der Institutswebsite keine Verlinkung auf erster Ebene, was in der Vergangenheit vom Institut eigentlich befürwortet worden war

- wir sollten auch unsere E-Mail Adresse ändern und uns eine von der Uni holen, da es professioneller wirkt
- Elenor unterstützt Louisas Aussagen
- Carolin und Elenor kümmern sich um eine neue E-Mail Adresse und die Verlinkung auf der Website. Thiago kontaktiert Nico bezüglich der Website.
- Louisa merkt an, dass Nico sehr schnell Änderungen umsetzen kann, weshalb wir auch kurzfristig Dinge bewerben können, z.B. Wahlen, VAs, etc.

Datum der nächsten Sitzung:

Dienstag, 26.05. um 20:00 Uhr auf Zoom.

Carolin beendet die Sitzung um 21:06.